
智行理财网
股票的上涨的背后逻辑是什么，股票涨跌背后的逻辑

我们每个人都经常参与涨停板、遇到涨停板，那么对于涨停板，我们对它到底有多
深的认识和认知呢？今天我就重点给大家介绍一下涨停板，希望对大家以后买股票
有帮助。不喜勿喷，个人见解而已哦。 

市场有哪些涨停板，很多打板的朋友也可能都听说过，目前市场把涨停板分成三类
：1、机构趋势板；2、游资合力板；3、超跌反弹板。 

1、下面先给大家介绍一下机构趋势板 

我们看一下上图，这个是长城汽车的涨停板，这种机构深度抱团的股票，他们因为
大量筹码被机构锁仓，所以涨停板不一定是要量能的，但是机构趋势板经常会出现
的就是涨停后往往都会回调震荡一下，持续性一般。长城第一个板是放量的，所以
第二天还有持续性，但是第二个板是缩量的，结果就回调了，所以对于机构趋势板
，我们参与就要看是否放量，第二天基本上有点肉吃。如果是缩量涨停，接下来就
面临分歧，不要参与。 
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机构趋势板，一般最多出现三连板，再多连板就很少很少了，所以游资合力板参与
打板的价值不高，因为第二天要不到什么溢价空间，搞不好第二天开盘就面临分歧
，如果是趋势主升浪当中，这个时候可以考虑第二天分歧后买入。因为第一天进去
的吃肉了，当天是卖不出的，只能等到第二天卖，所以第二天会有一批资金会选择
开盘后就卖，等他们卖完了下方出现较强承接力后，这个时候买入是最好的。 

大家也要防止假机构趋势，机构参与的趋势股，一定是逻辑很强，基本面很强的股
票，不会参与类似仁东控股这种伪趋势庄股，这个市场上，庄股和机构趋势股走势
基本上是一样，所以我们不能只看形态，不看内在，任何股票上涨都是有逻辑的，
当你找不出它上涨的逻辑，就不要参与，不要参与自己认知范围以外的东西，这是
对自己的负责，特别是对于炒股，更是如此。 

2、再给大家介绍一下游资合力板 

上图是豫能控股，这个是近期市场的大牛股，那么为什么它能走出这样的行情，这
就要讲到我们A股，有一群信仰短线的群体，他们喜欢博弈，喜欢参与高位板，信
仰龙头，市场情绪，他们经常把一只股票弄成连续涨停，我们把这只叫游资，你参
与其中你也是游资当中的一员，他们一起把这只股票当成相互博弈的平台，这种股
票其实就一个特点，那就是当天接力进去的资金第二天是否能够继续吃肉为基准点
。一旦今天接力的资金第二天有肉吃，那么就会有更多的人来参与这场击鼓传花的
游戏，而这场游戏的结束的方式就是当天接力的资金第二天没有吃到肉，就会引起
情绪退潮。 

这个游戏的最终奥义，就是传。你传给我，我再传给他，只要大家吃肉玩的开心，
那么游戏就会继续，博弈就会继续，但是在传的途中，也会出现很多锁仓资金，这
群人不把自己的筹码传出去，这也就给最后的结束埋下了伏笔，随着涨的越高，量
能越小，很多股票最后直接开始缩量一字，那么就离见顶不远了，因为锁仓者会有
大量的浮盈，这些仓位都是最大的潜在卖方。一旦有一部分人开始达到自己的心里
预期就开始卖，外面的承接力强就不存在问题，如果承接力不行，那花就传给最后
来参与接力的人了，当潮水褪去后，你就会发现它们都在裸泳。 

我们看豫能控股，这个股票我和粉丝们都有参与，所以重点讲一下，第一板是缩量
的，这个时候谁也不知道它能走出来，3000多万的成交量就封板了，所以运作一板
的资金自己可能都不会意识到最后它能走这么强。1板进2板是一个加速涨停，开始
放量了，然后涨停板出现分歧，炸板，二板直接4个亿的量能，很多1进2都死在这
个分歧上面，因为有人已经有浮盈了，忍不住了，要卖了，这个时候没有承接，就
代表行情结束。正因为有承接力，才到了3板，3板是个缩量加速一字板，量能降到
了2个亿，这个板实际上是一个非常不健康的板，因为缩量板了所以4板大分歧，因
为前面2板分歧放量进去的资金已经出现了很大的浮盈，再加上一些本身持有该股
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很久的投资者，因为四板是平开的，所以开始有资金认为行情到头了，开始抢跑，
甚至有人开盘后不计成本的跑，直接核按钮，所以4板出现了大长腿，但是随后该
股立马展现出惊人的承接力，股价迅速从低位拉回来，所以4板是一个买点，当天
分歧，当天一致，放量8个多亿，这是一个非常好的板，第二天是有很大溢价的涨
停板。我12月17号晚上更新了一篇写豫能控股的文章，那天我没有注意到它，所以
错过了买点，我是在12月18号尾盘分歧买进去的，为什么买进去我在12月18日晚
上的文章重点讲了，那天是星期五，我在12月21日超预期高开反包后，涨停板分歧
加了仓，12月21日中午的文章，我写了，为什么加仓。再接下来就是每天加速板，
缩量，这中间我写文章只阐述了一件事情，豫能爆量之时，就是我们卖出豫能之时
，所以我在昨天卖了豫能。 

因为中间太多加速缩量板了，这里面已经有了大量的锁仓盈利筹码，这个时候一旦
出现分歧，就是大分歧，需要超强的承接力，而且还有一个问题，就是量能放的不
够彻底，除非把所有的底部筹码全部洗出去，不然由于它们的持仓成本很低，浮盈
很大，一旦往上就会有很大的抛压盘，如果能够把所有底部筹码洗出去，那么该股
重新换血，大家成本一致，就会继续产生一致向上继续打空间，这个股票只要继续
震荡不下跌，就可能洗彻底。 

综上所述，游资合力板，是最有参与感的板，这种板一旦出现分歧后当天继续走一
致，向第二天要溢价空间成功率是很高的。 

3、最后讲超跌反弹板 
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超跌反弹板就是指股票经历了一段时间下跌，这个时候资金可以进来迅速割一波韭
菜，知道为什么吗？因为在里面的投资者，想到终于涨停了，以为行情会启动了，
不会想着出，所以这个涨停拉的很容易，在外面的投资者根本发现不了，发现的时
候几乎都已经涨停，所以当天进不去，这个时候第二天主力做一个强势高开，场外
的资金就会感觉这个股票底部要启动了，赶紧跑步进场，结果就是你进来给主力接
盘，当天高开回落，第二天把竞价做高开的筹码继续砸给你，主力赚钱走人，留下
的相互践踏，这就是超跌反弹板，也叫“韭菜板”。 

为什么会有人第二天追进去，其实就是贪心作祟，总想买在低位卖在高位，那都是
神一般的操作，这种操作专业的人都做不到，何况你呢？所以尽量收起自己的贪心
，一只连板股的诞生，你在一板二板就参与进去只能说你运气好，不要觉得自己水
平到了很高深的地步，因为这样的操作赚来的钱，很有可能会继续还给市场的。 

总想卖在最高位，你就会发现你会卖飞很多股，我经常进去一只股票就会有粉丝告
诉我，他刚出来，我每次都会开玩笑的回复，我给你接盘去了，但是事实是什么？
事实就是他卖飞了，所以很多时候我们只要卖在一个顶部区域或者卖在一个心理价
位，这都是对的，不要去追求神才能做到的事情，不科学的事情，还是少做为好，
毕竟现在这个社会是无神论的，不要逆势操作。 
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以上三种涨停板，但是在参与涨停板，一定都要集合当下的市场环境，如果现在市
场环境很弱，连板股很少，涨停板也很少，这个时候就代表市场环境不好，这个时
候最好不要参与任何涨停板。 

如果是牛市当中，超跌反弹板都是有持续性的，机构趋势板也是有大肉吃的，游资
合力板基本上都是飞天的状态，所以参与涨停板一定要结合当下市场环境，这点很
重要。 

参与任何涨停板都需要有很强的参与逻辑，我本人操作重道不重术，所以逻辑不够
硬我是绝对不会参与的。 

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    5 / 5

http://www.tcpdf.org

